

## POUR UNE APPROPRIATION CITOYENNE ET POPULAIRE DES MUNICIPALES A METZ !

METZ, LE 01.07.2025

**Après des mois de discussions avec l'ensemble des partis de gauche et écologistes de Metz, nous faisons le constat amer que nous sommes aujourd'hui englués dans des débats sans fin sur la composition de la liste et la tête de liste, au détriment de l'initiative visant à co-construire un programme de gauche avec les citoyen·nes de Metz, démarche lancée collectivement le 28 mars et qui, pour nous, est la priorité.**

Rappel des faits:

- En avril, le Parti Socialiste a décidé de quitter la table des négociations en assumant une stratégie d'union « jusqu'au centre », orientation politique rejetée unanimement par les autres partis (LFI, Les Écologistes, le Parti Communiste, Génération.s, le Parti Animaliste, les Radicaux de Gauche, le NPA-A et L'Après).
- Puis, alors même que les négociations se poursuivaient entre les 8 partis restants, une conférence de presse initiée dans le secret par Jérémy Roques (Les Écologistes), avec des représentant·es du PCF, du PA et des RdG, s'est tenue le 21 mai, contre l'avis des quatre autres partis. L'objectif était d'imposer l'idée d'un seul choix possible pour la tête de liste, et de l'imposer en tentant d'isoler (jusqu'à l'étouffement !) La France Insoumise, pourtant première force politique de gauche autour de la table.
- Depuis, malgré nos nombreux efforts (avec l'appui de Génération.s, L'Après et le NPA-A), pour changer le cap de ce travail pseudo-unitaire en proposant de concentrer nos travaux sur la nécessaire amplification du travail citoyen, rien n'a été possible. Tout est désormais verrouillé pour nous pousser à choisir entre rentrer dans le rang ou être exclus.

**Nous refusons de continuer les échanges dans des conditions imposées et au service de stratégies individuelles ou partisans.**

**Nous refusons d'être en porte à faux avec nos idéaux et nos engagements politiques.**

## **POUR UNE APPROPRIATION CITOYENNE ET POPULAIRE DES MUNICIPALES A METZ !**

**METZ, LE 01.07.2025**

Car, si La France insoumise souhaite s'engager si fortement dans les municipales et notamment à Metz, **c'est parce que nous portons cette exigence politique d'en finir avec les cénacles opaques et les arrangements asphyxiants tellement éloignés du contrôle citoyen.**

Nous assumons donc nos responsabilités, et **nous proposons un nouveau cadre de discussions pour permettre de parvenir à un rassemblement légitimé avant tout par un vrai projet de rupture pour les Messines et les Messins. C'est pourquoi nous lancerons pour la mi-septembre une invitation à une grande Assemblée Citoyenne** en donnant rendez-vous à toutes les personnes engagées à Metz : membres d'associations, partis politiques de gauche, syndicalistes, membres de collectifs citoyens, et habitant-es de Metz pour amorcer une véritable **reprise en main populaire et démocratique de notre commune.**

C'est dans cette dynamique, **en filiation directe et assumée du Nouveau Front Populaire** qui est arrivé en tête au premier tour des dernières élections législatives à Metz, que nous construirons l'union de la gauche que nous appelons de nos vœux, sur un véritable programme de rupture au service des besoins réels des gens.

Rendez-vous est donc donné pour permettre, à la rentrée mais aussi cet été, dans l'action aux côtés des insoumises et insoumis, **une véritable appropriation citoyenne et populaire de l'échéance municipale à Metz.**

**“NOUS LANÇERONS, POUR LA MI-SEPTEMBRE, UNE  
INVITATION À UNE GRANDE ASSEMBLÉE CITOYENNE”**

**CHARLOTTE LEDUC** (06.24.33.71.58)

**JEAN-FRANÇOIS SECONDÉ** (06.03.66.38.50)

*Chef-fes de file de la France  
insoumise pour les élections  
municipales 2026 à Metz*